Vpe:
 \$7.820.474

 Vpe pág:
 \$9.829.612

 Vpe portada:
 \$9.829.612

Fecha

Difusión:
Ocupación:

76.017 79,56%

76.017 76.017



Yamandú Orsi gana el balotaje en Uruguay y logra retorno del Frente Amplio al poder tras cinco años

Tanto el presidente Luis Lacalle Pou como su candidato, Álvaro Delgado, reconocieron el triunfo de Orsi. Según las encuestadoras, se trataba de un resultado "irreversible" y "contundente".

Bastián Díaz

Yamandú Orsi, el abanderado del izquierdista Frente Amplio, ganó las elecciones presidenciales este domingo luego de derrotar al oficialista Álvaro Delgado en el balotaje. Esto, al menos, es lo que indicaban las primeras proyecciones entregadas por distintas encuestadoras. Ello, marcaría el retorno de la fuerza política que gobernó el país entre 2005 y 2020. Tanto el presidente Luis Lacalle Pou como Delgado reconocieron rápidamente el triunfo de Orsi.

Según consultora Cifra, Orsi obtendría el 49,5%, mientras que Delgado alcanzaría el 45,9%, con 4,6% de votos en blanco. Usina de Percepción Ciudadana (UPC) le daba a Orsi el 50,1%, y a Delgado el 45,7%. En tanto, Opción le otorgaba el frenteamplista el 48,7% y al candidato del Partido Nacional el 46,7%; al tiempo que Equipos Consultores, proyectaba a Orsi con un 49% y al oficialismo con el 46,6%. A grandes rasgos, la diferencia que proyectaban las consultoras era de 100 mil votos.

La directora de Cifra lo calificó como un panorama "irreversible", mientras que Ignacio Zuasnabar, director de Equipos Consultores, dijo que había una "altísima probabilidad" de que Orsi fuera el presidente electo. Desde la UPC afirmaron que los datos son "claros y contundentes".

Desde el hotel NH Columbia, donde se congregaban los frenteamplistas, el senador Alejandro Sánchez indicó que su partido esperaría a que la tendencia de los resultados de la Corte Electoral fuera "irreversible" para que Orsi saliera al escenario luego del cierre de las urnas

Sin embargo, Lacalle Pou llamó a Orsi mandatario "electo" este domingo. "Llamé a Yamandú Orsi para felicitarlo como presidente electo de nuestro país y par ponerme a las órdenes y empezar la transición apenas lo entienda pertinente", aseguró en su cuenta de X.

Su candidato, Álvaro Delgado, también admitió su derrota desde el búnker de la coalición oficialista. "Hoy la gente, los uruguayos definieron quién va a ejercer la presidencia de la república. Quiero mandar un fuerte abrazo y un saludo para Yamandú Orsi y para el Frente Amplio", dijo Delgado.

"Hoy Orsi tiene la llave, la posibilidad de buscar y encontrar los acuerdos nacionales. Pero sepan que acá va a haber una suma de partidos que vino para quedarse. Los dueños de la coalición son la gente, que la vivió y la militó en todo el país. Si necesita una mano en pos del



▶ Partidarios de Yamandú Orsi celebran tras los primeros resultados de la segunda vueltaen Montevideo, el 24 de noviembre.

país, le damos las dos", agregó Delgado, quien indicó que hablaba a su gente en un mensaje de gobernabilidad y tranquilidad.

Así, la izquierda uruguaya regresa al poder tras cinco años de gobierno de Luis Lacalle Pou, del Partido Nacional. La derecha y la centroderecha participaron en la segunda vuelta bajo el paraguas de la Coalición Republicana, que además del Partido Nacional sumó al Colorado, otra fuerza centenaria, tres agrupaciones más, entre ellas la extrema derecha de Cabildo Abierto. Pero no fue suficiente para mantenerse en el Gobierno.

El balotaje, que enfrentaba al candidato frenteamplista Yamandú Orsi y al centroderechista del Partido Nacional Álvaro Delgado, se caracterizó por la estrecha diferencia entre ambos en las encuestas, y por el tono calmo de la competencia. La mayoría de los sondeos, a pesar de la paridad, daban una leve ventaja al postulante de la izquierda.

La primera vuelta, celebrada el pasado 27 de octubre, vio la victoria de Orsi con el 43,92% de los votos, frente a un 26,7% de Delgado. Sin embargo, el nacional contaba ahora con el apoyo del Partido Colorado y otros más, que en su totalidad sumaban el 47,7% de los votos de la primera vuelta. Con esos datos, nada era seguro en los comicios uruguayos.

Ya a 19.30 de este domingo, cuando cerraron las urnas -según pudo dar cuenta la Corte Electoral en datos informados por El País- un 89,5% de los habilitados para votar ya habían pasado por las urnas. Con 3,4 millones de habitantes, 2,7 millones eran los inscritos en el padrón electoral uruguayo. Ya para el mediodía, un 44% de los electores ya había cumplido con su deber cívico.

"Estamos en un porcentaje muy parecido al que se dio en octubre. Los antecedentes dicen que en el balotaje votan levemente un poco menos de gente que en las nacionales. Esto está bien, estamos dentro del porcentaje histórico. Siempre votamos en torno a un 90%. Fue una jornada, como siempre, los uruguayos damos una buena lección. El día transcurrió con total normalidad", señaló la ministra de la Corte Electoral, Ana Lía Piñeyrúa.

Votando en Las Piedras, en el departamento de Canelones, Yamandú Orsi aseguró que Uruguay tenía que resolver "entre dos proyectos": "Nuestro proyecto pasa por el país de las certezas. Por el proyecto de la certidumbre y el país de las certezas".

Consultado por la prensa, aseguró que se reuniría lo antes posible con Luis Lacalle Pou, en caso de ganar. "En algún momento hay que hacerlo. Y lo antes posible. Está bien. Veremos los horarios. Hay que armar la transición. Su lógica es lo primero. Lo segundo son los equipos que van a tener que articular", aseguró.

Por su parte, el oficialista Álvaro Delgado votó en Montevideo, y aludió a la coalición formada por su formación, el Partido Nacional, junto a el Partido Colorado, Cabildo Abierto, el Partido Independiente y el Partido Constitucional Ambientalista: "Hoy no representamos partidos, nosotros representamos proyectos. No solamente júntense para ganar, sino júntense para gobernar. Másque mayoría, es importante buscar acuerdos". ●